

議会報告会報告書

開催日時	平成30年2月13日（火）午後7時30分 終了：午後9時	
開催場所	一木公民館	
対象団体	一木地区町内会	
参加人数	34人	
班構成	A班	大屋潤一 田代敬子 山口俊哉 吉本史宏 吉田郁夫 藤田政樹 (欠席 岡本克行)
役割分担	挨拶：藤田政樹、司会：田代敬子 報告：議会改革／藤田政樹、総務企画／吉本史宏、文教福祉／山口俊哉 産業建設／大屋潤一、特別委員会／吉田郁夫	

（質問1）

道の駅めぐみ白山の住所表記は宮丸町地番か小上町地番のどちらになるのか。土地の大きさからいうとおそらく宮丸のほうが大きいいため宮丸町地番にしてほしい。また、進入経路は宮丸南交差点になると思うが、交差点名も変わるという話も聞いたこともある。その辺はまだ決まっていないのか。

（答 弁）

その辺については今からだと思う。住所表記についてはそういう意見があったということとは伝えたい。

（質問2）

車両所の活用で、ビジターセンターということで新聞報道等でも言われているが、それは博物館のようなものなのか。イメージ的にどのようなものを想定しているのか。

（答 弁）

土地や建物は国の予算の中での話になるため、正式にはまだ計画されていないが、鉄道技術、いわゆる秘密の技術を完全に見せることにはならないと思う。ただ、見に来てくれた人が、もう1度来たいとなるようなものにしていかないといけないと思っている。

（質問3）

西松任駅の新設を実現するためにも、車両所活用の中にもうまく盛り込むことはできないのか。

（答 弁）

西松任駅については、一木地区、宮保地区、千代野地区、御手洗地区、出城地区が一緒になって陳情しており、JRのほうもプロジェクトチームの会議の中で若干だが前向きになっている。ただ、新幹線が敦賀まで延伸すると在来線は県が引き受けることになり、県には駅をつかってほしいというような要望がいろんなところから出ている。

しかしこの西松任駅は今突然出てきた話ではなく、もちろん区画整理事業とともにやっているが、JRからもこの駅は必要だという、他とは違うというお墨付きをもらえば県も引き受けることになると思う。

(質問4)

健康、共生のまちづくり、スポーツということで、一木地区でいうとその中心がこの公民館になる。そのような中で公民館は平成15年にでき、それから15年経っている。また、青少年体育館、これは非常に稼働率が高く、地域のことでだけでなく地域以外の若者たちも利用している。

しかし青少年体育館は平成2年にできており、年数も経っていることから、公民館との接続部分や体育館内で雨漏りをしている。明日の子どもたち、未来の子どもたちのためにも、白山市にとっても大切な施設であると思うので、修繕をお願いしたい。

(答 弁)

大規模改修や建てかえなどは順番を決めていかないとできないという話になるが、雨漏りなどの緊急を要するものについてはすぐにするべきだと思う。

(質問5)

ここの成街道は、成町のほうからこちらのほうまで続いている。これは生活道路でもあるが、国道8号からの迂回で交通量も多く、スピードも出ている。今から歩道を付けることは難しいため、せめてよく見るグリーンベルトをお願いしたい。

(答 弁)

旧北国街道、歴史街道で重要な道だと思っており、国道8号からの迂回ということでもそのことも理解している。また、融雪装置を付けてほしいとの要望もあることからしっかりと上げていきたい。

グリーンベルトについては、地元からしてほしいという要望がないことには議会としてもなかなか後押しができない。グリーンベルトがほしいという要望を出していただき、私たちはそれを応援していくというふうにしていけばできると思っている。

(質問6)

道の駅めぐみ白山、白山総合車両所の交通アクセスとして県道三日市・松任線が重要な道路だと考えている。今、歩道をつける工事が進められ、中村までは広くなっており、融雪装置も付いている。しかし今年の豪雪による圧雪と道幅の狭さでその先がすごい渋滞になっているため、融雪装置を付けてほしい。

併せて通常でも交通量が多く、信号のない交差点で右折する車がいると渋滞になることから右折レーンの設置を県に要望している。地元が応援するためにも交通アクセスがよくないとそこまで行けないため、議会としても支援をしてほしい。

(答 弁)

道の駅めぐみ白山への交通アクセスとして、4月27日からめぐーるが美川駅から7往復ぐらい通るということを聞いている。買い物弱者などいろんな人がいるので、皆さんのご意見を聞いた中で路線の変更もしていかなければいけないと思っている。

県道ということで、県への陳情もそうだが、町内会からの要望であればやはり市が窓口になる。

(質問7)

私の住んでいる町内では高齢者が多くなっており、民生委員から高齢者宅の除雪をお願いされているが、若い人は仕事に行っていないため65、6から70歳までの人をお願いし、4、5人でやっているが追いつかないため除雪機械を頼んでしてもらっている。能美市では町内に機械をいれたときに補助金を出していると聞いたため、市の土木課に問い合わせたが、白山市ではしていないということだった。今回のような豪雪のときは少しでも応援してほしい。

(答 弁)

市では30万円が上限だったと思うが、トラクターにつけるとか、機械に対しての補助金は出している。能美市もそうだが金沢市はリースなど町内会が借り入れしたときに補助を出している。今回のような豪雪のときは今言われたとおりのことを議会としても頑張っていきたい。

また、共生のまちづくりとして、こういうときこそ隣近所を含めて町内会が自らの地域のことを考えて行動していただきたいということと同時に、市では福祉協力員として全市的に50軒から1人を基本にやっている。その方々がそういうところの除雪をするなどの活動をしている地区もあるので、ぜひとも地域でも考えていただきたい。

(質問8)

松任総合運動公園の駐車場が狭く、2つほどの大会が重なると駐車するところがない状態になっている。そのため隣接しているJA松任のまいどさん市場の駐車場にその人たちが駐車し、お客さんが入ってこられないことになっている。

(答 弁)

周辺に用地が余りない状況でもあり、貴重なご意見とさせていただきます。

(質問9)

道の駅めぐみ白山のオープンが4月27日というのは決定事項なのか。地域の営農組合としてはその時期がちょうど田植えシーズンになり、農業機械も走ることになる。その時に渋滞や無断駐車があると通行する車にも迷惑がかかり、私たちも迷惑する。そのところも検討してほしい。

(答 弁)

決定事項で、オープン日が金曜日で土・日と続くことから、それは十分考えられる。そのことは意見として伝えたい。

備 考	
-----	--